

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes.	1	Peseta
Fuera, trimestre.	3	"
Extranjero, id.	7	"
Anuncios y comunicados:	á precios convencionales	

TORTOSA

Viernes 13 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 157

AÑO XX

EL PRESUPUESTO PARA 1901

El nuevo ministro de Hacienda, señor Aliendesalazar, ha hecho público el propósito que tiene de pedir á sus compañeros de Gabinete que en el mes de Agosto próximo le remitan los presupuestos parciales de sus departamentos. á fin de poder formar el general y presentarlo á las Cortes tan pronto como éstas se reunan, que será probablemente en los primeros días de Octubre.

La idea parécenos excelente, por dos razones: una, porque de ese modo el Gobierno cumplirá el deber que tiene de formar los Presupuestos con detenimiento y oportunidad para establecer sobre las nuevas bases que se consideran convenientes la vida económica del Estado; la otra razón que tenemos es que así se rectificaran los errores que se han hecho circular suponiendo que algunos ministros iban á proponer aumentos de gastos.

Esto no es ni puede ser exacto, porque la necesidad principal á que tiene que atender el Gobierno, para que sea definitiva la normalización de la Hacienda, es la de conservar á toda costa nivelados los gastos con los ingresos.

Cierto es que pueden hacerse algunas reducciones en los gastos; pero pequeñas si no han de reorganizarse los servicios, y se hace respetar como corresponde derechos y conveniencias públicas industriales para cuantos quieran un Gobierno serio y orden perfecto en el país. El transcurso del tiempo irá reduciendo las excedencias de Guerra y Marina y las pensiones militares y procedentes de Ultramar, con lo cual cada año habrá un pequeño alivio en el Presupuesto.

Con tiempo también es posible reducir algo las obligaciones eclesiásticas, y simplificar la Administración en todos sus ramos, y quién sabe si la mejora del crédito permitirá algún día hacer conversiones de Deuda que reduzcan el importe de la anualidad necesaria para ese servicio.

No se puede contar, pues, por el momento más que con algunas reducciones naturales y otras estudiadas, en los gastos, y no se puede pensar siquiera en aumento de ingresos. Y debiendo ser la base inalterable del Presupuesto la nivelación, no puede haber motivo ninguno, por poderoso que parezca, que sea superior á aquella necesidad.

Se ha hablado de la conveniencia de atender á la defensa por mar y tie-

rra, y nuevos buques de combate, así como de hacer nuevas obras públicas, especialmente canales y pantanos. No negamos la conveniencia; pero lo que hace falta es estudiar la posibilidad de acometer esas empresas y la forma de llevarlas á cabo.

Partiendo de la intangibilidad del Presupuesto de gastos en sentido de aumento, y debiendo buscar, por el contrario, el medio de reducirlo, sólo hay dos fórmulas para obtener recursos con destino á las obligaciones que se conceptúan absolutamente indispensables. Una de ellas es destinar á estas obligaciones las economías que se logren obtener en las demás secciones de cada presupuesto; y la otra fórmula consiste en establecer, con el importe de los créditos concedidos, así para material de guerra como para obras públicas, una anualidad que permita atender al pago de los intereses y amortización de las cantidades que convenga obtener, á fin de invertir las desde luego en las obras urgentes que se acometan en forma moderada y soportable, que en ningún caso deben consumir más de cinco á diez anualidades, con objeto de no comprometer demasiado el porvenir.

De este modo puede hacerse lo que sea útil á la agricultura y lo que exija con más imperio la defensa patria, sin alterar la política niveladora que, no sin gran esfuerzo, ha implantado el Gobierno que preside el señor Silveira, y que á toda costa debe mantenerse, porque no es posible apelar más al crédito sino quiere aumentarse de un modo insostenible la carga de las obligaciones de la Deuda, y el déficit no se enjuga más que con emisiones de papel.

Por eso la nivelación del presupuesto la exige el país, y el Gobierno todo se halla interesado en conservarla á todo trance. De aquí que estemos seguros de que ningún ministro propondrá aumento en el gasto total, sino que, para la mejora que estime útil al país, buscará las reducciones en otra sección ó propondrá la fórmula que permita atender al gasto, sin aumento de la cifra general de gastos que actualmente tiene el Estado.

LAS MISIONES

Si la situación de las Legaciones europeas en Pekin es desesperada, tampoco es muy halagüeña la de las muchas misiones católicas estableci-

das en el inmenso Imperio de la China.

En estos últimos treinta años las misiones han conseguido extender su radio de acción de tal manera, que no hay una pequeña provincia, por lejana que sea, que no esté catequizada por los misioneros.

Las misiones francesas tienen en China 600 iglesias y 800 escuelas dirigidas por 750 misioneros.

Los jesuitas fundaron dos vicariatos, el de Kiang Nam y el de Lam-Hong, y han construido 900 iglesias y capillas y 900 escuelas. Han convertido al cristianismo 155.000 chinos en una población de 60 millones de almas.

Los padres de las misiones tienen seis vicariatos, incluso el de Pekin, con 700 iglesias y 500 escuelas.

Los franciscanos han construido 300 capillas; sus catecúmenos pasan de 40.000. Los dominicos españoles dirigen dos vicariatos. La Congregación del Sagrado Corazón, de Bélgica, tres. Las misiones de Holanda se desmenuzan en el Chang-Tong meridional, y las de San Pedro y San Pablo, de Roma, en el Chen Li meridional. Los padres agustinos, de Manila, dirigen el Fou San septentrional. Los protestantes tienen en China cuatro vicariatos y 200 capillas.

En resumen: las misiones católicas en China tienen más de 1.200 misioneros, 400 sacerdotes indígenas, 3.000 capillas y otras tantas escuelas, y 800.000 fieles. Esto, sin incluir las hermas de la Caridad francesas é italianas, que han creado en China admirables instituciones; así los hospitales y escuelas, á los que consagran su vida de sacrificio y abnegación.

En el campo

Como se cosechan

buenos melones

Los melones de Valencia gozan de grande fama en todas partes, y en el mismo Valencia se reputan como los mejores los melones de Puzol. Cierto es que los que se producen en la huerta de Foyos y los que proceden de Nules y Villarreal son en extremo exquisitos y muy apreciados en España y en el extranjero; pero los de Puzol reúnen un conjunto de cualidades que les dan gran estima. En vano se trataba de inquirir esta preferencia.

¿Por qué las semillas procedentes de Puzol plantadas en otros lugares

no dan buenos resultados? ¿Por qué resultan ineficaces las estercoladuras abundantes y hasta los abonos químicos, los riegos y los cuidados culturales más solícitos?

Las tierras que en Puzol dedican á melonares son bastante medianas, los riegos en unas partes son abundantes y en otras escasos, pues se trata de las tierras próximas á los marjales; los abonos son poco abundantes, pues cuando se aplica medio capazo de estiércol por pie, y en cuanto al cultivo anda bastante sencillo y nada prolijo. Y, sin embargo de esto, los melones resultan riquísimos. ¿En que estriba, pues?

Hace pocos años que comienza á generalizarse el secreto, pues antes era patrimonio de muy contados labradores, que lo transmitían de padres á hijos con todo género de reservas. Y por cierto que el secreto no puede ser más sencillo.

Escogen los dos ó tres melones más próximos al tronco de la planta, los parten por la mitad de arriba abajo, y toman las semillas que estén situadas en el punto más céntrico del melón, desechando las que estén cerca de la pulpa. Todo estriba en el modo de elegir las simientes, pues los cuidados culturales no tienen nada de partilar.

Los melones que han de dar la semilla deben ser de primera flora, cercanos al tronquito, como hemos dicho, pesados, gruesos, sanos y bien conformados; es preferible que pequen de muy maduros que de verdes.

Tal es el sencillo procedimiento que aconseja un periódico de agricultura que se publica en la tierra donde se cosechan los mejores melones del mundo.

El procedimiento nada tiene de costoso ni de arriesgado, y por consiguiente, recomendamos á nuestros lectores que lo sometan á la experiencia, y si gracias á él obtienen buenos ejemplares de tan sabrosa fruta, le agradeceremos que de vez en cuando nos manden una muestra.

(El Progreso Agrícola).

CRONICA

Grandes fiestas y ferias de ganados

EN TORTOSA

Certamen musical

La Comisión organizadora de este espectáculo, no cesa de trabajar con gran celo y constancia para que ese acto resulte de famosa resonancia.

Recordamos á quien convenga que se acordó designar como pieza obligada la preciosa sinfonía del maestro Pedrotti titulada *Tutti in Maschera*.

Acordóse, así mismo, conceder un primer premio de 1.500 pesetas; un segundo de 1.000 y un tercero de 500 pesetas pudiendo tan sólo asistir al concurso, bandas civiles las cuales además estarán obligadas á ejecutar una pieza de libre elección.

Además el jurado ha dispuesto que á los músicos que correspondan á una banda que no sea premiada, se les recompense con 5 pesetas por individuo, en gracia á su honrosa asistencia á las fiestas de nuestra inclita Patrona.

Con tales antecedentes y esta generosa disposición, no será de extrañar que el Certamen resulte extraordinario, máxime cuando sabemos que son varias é importantes las músicas que asistirán á este concurso musical, que sin duda será de grata recordación para Tortosa y para los amantes del arte.

Sobre jefaturas

A D. Manuel Domingo y Manuel Director del *Diario de Tortosa*, le sucede lo que á los perros que han tenido muchos amos. Cogen el rastro de uno, pero luego dan con el rastro de otro y con el de otro después, y siguiendo rastros y perdiendo rastros, acaban por no recordar cual es su verdadero amo.

Un día es su jefe regional el señor Cañé que se bate á su lado contra el marqués de Marianao. Y cuando este le echa poco menos que á puntapiés de su Comité proclama la jefatura del Sr. Cañellas para virar después en redondo.

Ensalzó al señor Kies como jefe regional, y se peleó con el Sr. Roig; para venir ahora con que el Sr. Roig es el verdadero jefe, y decirnos que LA VERDAD solo en estos momentos de delirio que sufre frecuentemente puede soñar en la jefatura del Diputado señor Cañellas, jefatura que de él aprendimos.

¡A lo que obligan las piltrafas que continuamente arroja á ese vividor, el marqués de Marianao!

Cuéntanos ahora que D. Teodoro Gonzalez más de una vez ha ido á implorar protección al marqués. En primer lugar esto es falso; en segundo lugar el marqués de Marianao no ha dicho semejante patraña, y en tercer lugar no ha tenido jamás influencia para proteger á D. Teodoro Gonzalez, conservador.

Nunca hemos otorgado un ápice de

importancia á las jefaturas ó representaciones provinciales ó locales concedidas por los jefes del partido conservador. Figúrense ustedes la que vamos á conceder á las que otorga el Sr. Sagasta. Esas jefaturas podrán representar la organización oficial del partido; pero ni Cánovas, ni Silvela, ni Sagasta, nunca han dicho que no considerarán de su partido á los que no las reconocen, ni tampoco á los que constituyen grupo aparte para combatirlos: venga un texto de cualquiera de los tres que pruebe lo contrario. ¿Pero que entiende Dominguet de estas cosas?

Los verdaderos jefes políticos no necesitan nombramiento de nadie, ni sufragios, ni proclamaciones, lo son porque sus méritos, su talento y sus sacrificios, les han puesto en un lugar superior á todos sus correligionarios.

El escultor Alcoverro

Este eminente escultor ha merecido medalla de plata en la Exposición Universal de París por sus obras que revelan la maestría é inspiración que tanto brillan en este artista que adquirió en Tortosa los conocimientos del arte que sin duda hará pasar su nombre á las páginas de la inmortalidad.

Damos nuestra cordial enhorabuena á D. José Alcoverro, deseándole nuevos triunfos y prosperidades en el arte que cultiva con tan brillantes resultados que conoce y elogia al mundo entero.

Bienvenido

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo D. Francisco de P. Roig, reputado ganadero y comerciante de Barcelona que con su distinguida familia ha venido á pasar unos días en este país.

Le damos nuestra sincera bienvenida y deseamos les sea grata esta excursión veraniega.

Frutas

Ha sufrido gran baja la exportación de frutas de nuestra vega, á consecuencia de salir ya mucha fruta en los países donde se remitía. Con tal motivo algunos exportadores forasteros marcharán en breve á sus respectivos pueblos por no poder continuar el negocio sin exponerse á una pérdida segura.

Los gaiteros de Tales

Para las próximas fiestas de Nuestra Señora de la Cinta están contratados los célebres gaiteros de Tales que de tanto renombre gozan en el reino de Valencia y especialmente en la Plana.

Repatriados

Entre ayer y hoy han pasado en el tren unos 30 repatriados que se dirigen á sus respectivas casas.

Denegación

Por el Ministerio de la Guerra se ha desestimado una instancia de Don G. Bartoll, vecino de Reus, quien solicitaba que la guarnición de Tortosa se abstuviera de penetrar en una finca de su propiedad para hacer ejercicios de tiro al blanco, en vista de que el alcalde de Tortosa informa que el barranco de San Antonio es del dominio público.

Medalla de Oro

El jurado de la sección de vinos y aguardientes de la exposición universal de París, ha concedido una medalla de oro á la importante casa de don Luis Quer, de Vinaroz.

Nuestra enhorabuena á la casa Quer por la honrosa distinción que acaba de obtener en el certamen de París.

Fiestas en Benicarló

Nos dicen de Benicarló, que las fiestas en honor del nuevo Santo Juan Bautista de la Salle, Fundador de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, tendrán lugar los días 12, 13, 14 y 15 del actual.

Los oradores sagrados serán el Licenciado D. Antonio Guardiola, Licenciado D. Francisco Figuerola, Doctor D. Manuel Juan Marco y M. Ilustre Sr. Dr. D. Rafael García.

Además el día de la fiesta principal habrá Pontifical por nuestro Prelado y por la tarde solemne Procesión.

Reunión en Montserrat

El señor arzobispo de Tarragona ha invitado á una reunión á todos los prebendados de Cataluña, la cual se verificará este mismo mes en el monasterio de Montserrat.

Delegado de Orange

Se propone visitar nuestra ciudad, D. Luis Fuster Gálvez, delegado general de Orange en Cataluña, con el objeto de allegar recursos para el heroico pueblo boer.

Francisco Duart (Chirrita)

Ha sido contratado nuestro valiente paisano para dar una corrida en Francia con el arrojado *Canario*.

Desde la vecina nación se dirigirán ambos novilleros á América donde darán una serie de corridas ventajosamente contratados por un empresario americano.

Antes de partir, *Chirrita* quiere despedirse del público tortosino dando una novillada (si para ello encuentra facilidades) en unión del referido *Canario*.

Buena suerte deseamos al joven Duart.

Nuevo periódico

El nuevo periódico que en breve se publicará, bajo la dirección del doctor catedrático Sr. Ortí y Lara, no será integrista, como se ha dicho, sino que vendrá á defender en la Prensa la doctrina y la acción de los católicos

militantes, en el terreno legal, con su misión respetuosa á los poderes constituidos, conforme con las prudentes enseñanzas de León XIII.

Lagartijo

Dicen de Córdoba que el antiguo matador de toros «Lagartijo» se halla en un estado gravísimo.

Padece una gran disenteria y la fiebre no le abandona, siendo muy intensa.

Se le administran fuertes dosis de morfina con objeto de reanimarle.

Sólo se levanta breves momentos, pues su estado de prostración es grande. La tos es también persistente.

Sufre ataques de disnea.

Se teme que la enfermedad tenga un fatal desenlace.

Comercio de Arturo Mestres

En este acreditado establecimiento se ha recibido un nuevo y variado surtido de corbatas de última novedad.

Igualmente hay sombrillas y abanicos de todas clases según las exigencias del buen gusto y la elegancia de precios módicos que hacen más recomendable esta reputada casa tan favorecida del público dertosense.

Enbutidos y quesos

Se acaban de recibir clases superiores en la acreditada confitería de don Bernardo Soriano calle de la ciudad n.º 1.



COMIDAS PARA EL 14 DE JULIO
POR LEON LOTY

Almuerzo—Tortilla de escabeche—Carpa con salsa blanca—Croquetas de pollo—Chuletas de carnero con tomate—Postres—Comida—Sopa de fideos—Lenguados al asador—Pierna de carnero con salsa verde—Postres—pladas—Berengenas rellenas de queso—Ensalada—Postres.—Carpa con salsa blanca.—Después de vaciada y es camada con esmero, se le hacen inscripciones regulares de arriba abajo en ambos lados. Se pone á cocer abundantemente sazonada sobre las parrillas á fuego vivo. Preparada una salsa blanca, se vierte muy caliente sobre la carpa y se sirve adornando la fuente con alcaparras.—Berengenas rellenas de queso Se abren y quitan los corazones, y picados muy menudos se revuelven con queso rallado—Las berengenas vacías se saltean en aceite ó manteca y se rellenan con el picadillo. Bañadas en huevo batido; se cubren con pan rallado y se frien. Se sirven solas.

Amenidades

CANTARES

Sin hablarnos en la calle sabemos lo que nos pasa; parece que son espejos los ojos de nuestra cara.

Por dos cosas, mi adorada, me parece el cielo hermoso: porque es en donde Dios mora y es del color de tus ojos.

El mendigo pide pan y en alguna puerta logra; pero hay quien pide cariño y no encuentra una limosna.

Telegramas

De San Sebastián

Madrid 12 2'10 m.

De San Sebastián comunican las siguientes noticias:

La reina ha obsequiado esta noche en el palacio de Miramar, con una cena, a los señores Dato y Alzola, los generales y jefes del cuerpo militar y las damas de servidumbre y servicio, sentándose el rey por primera vez a la mesa con personas extrañas.

El ministro de la Gobernación muéstrase optimista hablando de política. Dice que no cree que en octubre se susciten dificultades como se dice pues el Sr. Añedázar es continuador de la política del Sr. Villaverde. Niega que se prepare una nueva combinación de gobernadores.

El Sr. Alzola se detendrá dos días en Bilbao, regresando en seguida a Madrid, pues según ha manifestado le espera mucho trabajo que hacer. Dice que tiene ultimado un proyecto de reformas en los servicios de obras públicas, simplificando la tramitación de los expedientes, reorganizando la Junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos, creando un Consejo de Obras públicas e inspecciones técnicas. Las reformas serán radicales, desapareciendo todas las actuales corruptelas.

«Serán tan radicales—ha declarado el Sr. Alzola—que hasta las comunicaciones por oficio desaparecerán. Estas se dirigirán en forma de carta, omitiendo el *Dios guarde etc.*, y no se escribirán, dejando, como ahora, márgenes de papel.

El conflicto de China

La defensa de Tien-Tsin

Las últimas noticias de Sangay dan cuenta de que sigue el bombardeo de los chinos a la plaza de Tien Tsin.

De esta población han salido ya las mujeres y los niños y se trata en definitiva de evacuar la plaza.

Calcúlase en 70 mil hombres los que atacan a Tien-Tsin.

Estos disponen además de 300 cañones.

Las tropas internacionales que de-

flenden la plaza son escasas en proporción a los que atacan aquella.

Alemania en China

El gobierno de Alemania procura mantener el *statu quo* en China; pero tiene el propósito de vengar directamente el asesinato de su ministro en Pekin.

Por de pronto se asegura que va a embargar todos los acorazados y cruceros que por encargo del gobierno de China se construyen actualmente en Alemania.

La muerte del barón de Ketelar no ocurrió como se ha dicho.

Un despacho que acaba de recibirse dice con referencia a esto, que el barón cayó en poder del populacho que lo martirizó durante varios días arrancándole la lengua y vaciándole los ojos después de haberlo enterrado vivo hasta el cuello.

A China

De París dicen que está ya resuelto el envío de una importante expedición a China que será mandada por el general de división Yacron.

También se envía una escuadra que mandará el almirante Pottier.

Buenas noticias

Las noticias que se han recibido hoy de China son buenas, bien que de procedencia muy sospechosa.

Asegúrase que se ha podido dispersar al núcleo más importante de los boxers que se dirigían a Pekin para destruir las legaciones.

Alzola

El director general de obras públicas ha salido hoy de San Sebastián dirigiéndose a Bilbao por el nuevo ferrocarril de la costa examinando de este modo la nueva línea y el material de la misma.

El señor Alzola regresará esta misma semana a Madrid.

De San Sebastián.—Un paseo

La Real familia ha paseado esta mañana por la población, recibiendo grandes muestras de respeto.

Visita a Dato

Telegrafían del mismo punto que una comisión numerosa del ayuntamiento de San Sebastián ha visitado esta tarde al señor Dato en el Hotel Inglés para darle las gracias por el interés que el ministro demuestra en todos los asuntos que a aquella ciudad interesan.

Expedición marítima

En otro despacho de San Sebastián se dice que el ministro de la Gobernación ha manifestado que la anunciada expedición marítima de los reyes no se verificará por ahora, pues antes quiere la soberana que el rey tome baños.

Disposiciones

Madrid, 12, 3'15 t.

El señor Silvela ha enviado al señor Dato, para que sean puestos a la firma de S. M., los decretos aprobados en el Consejo de ministros celebrado anoche.

Figura entre ellos uno restablecien-

do las garantías constitucionales en Vizcaya.

También figura entre los mencionados decretos uno conmutando por la pena de extrañamiento en la Península, la de destierro en el extranjero impuesta a cinco de los anarquistas de Montjuich.

Como ya dijimos, esta conmutación se hará extensiva a todos los que lo soliciten y se hallen en iguales condiciones que los cinco a quienes se ha otorgado.

Colonización

El señor Silvela se ocupará en breve en estudiar todo lo relativo a la colonización de nuestras posesiones del Golfo de Guinea sobre la base de varias solicitudes que se le han dirigido.

De China

Paris, 12.

Un despacho de Tin Tsin dice que el general Mary derrotó a las tropas aliadas después de sostener un combate que duró seis horas.

Los europeos entraron en acción careciendo de artillería gruesa.

Los japoneses después de esta derrota han pedido refuerzos.

El gobierno chino ha declarado que se encuentra impotente para batir a los rebeldes.

Dice que es injusto se le atribuya al Gobierno el asesinato del ministro de Alemania.

El edicto que el Gobierno chino ha publicado hace constar que los europeos no provocaron a los chinos.

El ministro de la Guerra ruso ha ordenado el embarque para China de la 4.ª brigada de línea compuesta de cuatro regimientos.

Alemania no se limitará a enviar solamente 15.000 hombres.

De Shanghai dicen que el gobernador de Tuku (?) mandó decapitar al obispo.

Han llegado a Shanghai los refugiados en Tien-Tsin. Dicen que la falta de agua y de medicinas hacían imposible la estancia en la población.

La situación financiera de Shanghai ha mejorado.

Matanzas de cristianos

Paris, 12.

El *Standard* publica un telegrama de Shanghai, en el que se da cuenta del martirio que se hizo sufrir en Moukden al obispo monseñor Guillon, a cuatro misioneros, dos religiosos y a todos los cristianos indígenas.

También fueron asesinados bárbaramente los individuos de la misión luterana danesa de Guirgen, cerca de Moukden.

De San Sebastián

Madrid, 12.

El señor Dato despachó después con Su Majestad, pero no puso a su firma ninguna Disposición de interés general, limitándose a manifestar cuanto sabe el Gobierno que merezca ser conocido por S. M.

El señor Alzola

Madrid, 12 4 t.

Telegrafían de San Sebastián que el director de Obras públicas señor

Alzola se propone adquirir por cuenta del Estado una draga que sirva para todos los puertos del Cantábrico.

El Sr. Alzola ha regresado a Bilbao por la línea del ferrocarril de la Costa, con objeto de inspeccionar la mencionada línea próxima a inaugurarse.

Desde Bilbao regresará a esta corte, proponiéndose volver a San Sebastián en Agosto próximo.

—Ha visitado al señor Alzola una comisión de la Cámara de Comercio para pedirle que se interese por la pronta solución del expediente sobre dragado de aquel puerto.

El señor Alzola ha ofrecido hacer cuanto le sea posible en favor del mencionado asunto.

Comisión—De firma

Madrid, 12, 4'10 tarde.

Comunican también de San Sebastián que ha llegado a aquella capital una comisión del Consejo de Estado, presidida por el conde de la Unión, para ayudar al señor Dato en la resolución de varios asuntos relacionados con aquel alto Cuerpo.

—Por haberse retrasado el correo de Madrid, no ha puesto el Sr. Dato a la firma de la Soberana varias disposiciones que se le han enviado.

El Real decreto restableciendo las garantías constitucionales en Vizcaya, se firmará mañana.

Viajes regio

Madrid, 12, 4'20 t.

Según nos participan de San Sebastián, al salir esta mañana de Palacio el señor Dato, dijo a los periodistas que S. M. la Reina le había manifestado no ser exacto que se proponga visitar aquella capital el rey de Bélgica.

Créese que en este asunto ha debido haber alguna confusión, pues quien visitará San Sebastián de paso para París, será el rey de Portugal.

Ha dicho también el señor Dato que S. M. la Reina no ha fijado aún la fecha en que empezará su excursión por las costas del Cantábrico, pues quiere que antes el Rey tome algunos baños, lo que empezará a efectuar en seguida.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant a cargo de

MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compuestas de 3 platos a elegir de la carta, pan, vino y postres **15 pesetas.**

Medios abonos para 5 comidas **7'50 pesetas.**

Servicio esmerado

Precios modicos

Aprendiz

Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

Librería Religiosa Científica y Literaria
 FUNDADA EN 1760
 DE **Francisco Mestre**

Ultimo Modelo
 ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.
Su mecanismo es sencillo
 No horada el papel. --- Aprieta mejor las hojas,
 Es el mejor BIBLIOGRAF. Dura toda la vida.
Es el más económico.
Su precio 3'50 ptas. uno

Gran fábrica de guanos
 de JOSÉ MARIA GASCO
 Director **RAMIRO M. CASTELLO**
 CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.
 La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.
Abono tipo aplicable a todos los olivos.
 Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.
 Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

ZAPATERIA
 y almacén de Calzado de **JUAN MORESO**

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.
 Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.
Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.
 Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a la última moda.
 Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu. -- TORTOSA

AGUAS NITROGENADAS **AGUAS ARSENICALES**
FUENTE SAN ROQUE **MANANTIAL BORBOLL**

CARDO

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarras crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Escuboll. Esta nueva manera de aplicar el ézoc que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento (situado a 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5:30 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardo a Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos, Barcelona.